

## La voix de l'Opposition de gauche

Propagande ou intox. Travailler jusqu'à 65 ans et plus si possible,  
les travailleurs en redemandent !

**06.02.2013**

Titre.

- Etes-vous prêt à travailler jusqu'à 65 ans? - L'Expansion.com avec AFP 05.02

Non merci, sans façon ! Personnellement j'ai devancé l'appel de 25 ans ou un peu plus, et c'est bien l'une des seules décisions que j'ai prises au cours de mon existence et que je ne regretterai jamais tant je hais le capitalisme.

Présentation de l'article.

- *"Une majorité de Français juge nécessaire un report de l'âge légal de départ à la retraite à 65 ans. Et vous, êtes-vous prêt à travailler plus longtemps? Donnez-nous votre avis."*

Vous noterez qu'à ce stade, l'affaire est entendue, la majorité des travailleurs seraient disposés à travailler jusqu'à 65 ans, donc toujours plus longtemps en attendant la suite... On lira un autre son de cloche à la fin de cet article digne du Medef.

Alors à quoi bon donner son avis ? D'autant plus que : *"Un rapport du Conseil d'orientation des retraites (COR) , publié en décembre dernier, montre que l'équilibre financier du système des retraites ne sera pas atteint à l'horizon 2018-2020, comme le prévoyait la réforme Sarkozy de 2010"*.

Donc, soit vous acceptez ce nouveau sacrifice, soit vous n'aurez peut-être pas de retraite du tout pour cause d'absence de financement.

Puis viennent les résultats d'un sondage qui vont finir de vous convaincre que vous n'aurez pas d'autres alternative que d'accepter d'épuiser ce qu'il vous restera de force au boulot, si vous n'y laissez pas votre peau entre temps.

- *"Une majorité d'entre eux (les Français - Ndlr) (60%) juge "nécessaire" un report de l'âge légal de départ à 65 ans", selon une étude Cecop-CSA pour le cercle des épargnants publiée ce mardi 5 février. L'inquiétude des Français a augmenté depuis 2011, année de la dernière réforme des retraites: ils étaient 57% à se dire inquiets sur le sujet en 2011 contre 67% en 2013."*

Formidable se dira le législateur, si ce sont eux qui estiment que c'est *"nécessaire"*, qui le réclament, quelle aubaine, c'est le moment d'en profiter pour mettre le paquet avant qu'ils changent brutalement d'avis ou que la situation soit moins favorable, merci Hollande et le PS s'écrient en chœur les patrons !

On leur a tellement foutu les jetons qu'ils en redemandent les bougres, comme quoi c'est facile de les manipuler : *"Dans le même intervalle de temps, la proportion de ceux jugeant "nécessaire" un report de l'âge légal à 65 ans a doublé, passant de 30% à 60%."*

Mais apparemment tous ne sont pas logés à la même enseigne et ne l'entendent pas de cette oreille : *"Cette mesure est majoritaire à gauche (52% la jugeant nécessaire) comme à droite (76%). Les ouvriers sont, pour leur part, 39% à juger nécessaire ce report, contre 75% chez les cadres supérieurs."*

Tiens donc, l'immense majorité des ouvriers, des producteurs de richesses, rejettent cette mesure antisociale et injuste alors que les rentiers s'enrichissent en dormant sans se poser la question du financement de leur retraite ou de son niveau.

La classe des producteurs étant la seule classe progressiste dans la société, les syndicats devraient donc se saisir de ce sondage pour refuser de participer à toute négociation qui reposera sur le diagnostic du COR et qui posera comme unique perspective un accord incluant le report de l'âge de départ à la retraite et l'allongement de la durée de cotisation pour percevoir une retraite à taux plein.

On se demandera aussi (une nouvelle fois) pourquoi les syndicats participent au COR, sinon pour légitimer son rapport et ses propositions dictées par les contradictions nées de la survie du capitalisme et les besoins de son économie livrée à la finance et à la spéculation.